



Neues aus dem Nolana-Netzwerk

Haarscha(r)fes aus Deutschland

Liebe Mitzüchter im Nolana-Netzwerk,

wie die meisten mitbekommen haben fand vom 20.-22.September unser alljährliches Nolana-Jahrestreffen statt. Da es wie in jedem Jahr nicht allen Mitgliedern und Nolana-Begeisterten möglich war dem Treffen beizuwohnen, haben wir hier für alle Ferngebliebenen ein paar kurze Infos sowie einige Impressionen des Wochenendens. Für alle die den langen Weg zum Hof Wester-Ebbinghaus in Verl bei Gütersloh auf sich genommen haben, war es ein Wochenende bei strahlendem Sonnenschein und viel Programm. Bereits freitags trafen die ersten auf Einladung unseres Züchterkollegen Ulf Helming am frühen Morgen in Verl ein, um der Verleihung des „Hans-von-Bemeberg“-Preises an Ulf Helming beizuwohnen. Dieser Preis wird seit den 50ern für herausragende Leistungen in der Tierzucht verliehen und Ulf ist seit Beginn der Ausschreibungen der 8.Schafhalter, dem diese Ehre zu teil wird. Und auch für uns vom Netzwerk ist dies einer der größeren Momente seit der Rasseanerkennung der beiden Rassen „Nolana“ und „Braunes Haarschaf“ im vergangenen Jahr. Nun kann sich das Nolana-Netzwerk schon zwei Züchter mit Preisen für die Zuchtleistungen auf die Fahne schreiben. Schließlich konnte auch ein weiteres unserer Mitglieder der aller ersten Stunde, Friedrich Melchior, eine Ehrenmedaille vor einigen Jahren für seine Nolana-Böcke ergattern. Doch soweit zum Freitag, der natürlich mit der ein oder anderen Lobeshymne und einer Hütevorstellung nach der Preisverleihung startete und mit viel Essen und Trinken spät in der Nacht endete.

Der Samstag war gefüllt mit vereins-internen Angelegenheiten. Die alljährliche Mitgliederversammlung mit dem Bericht unseres 1. Vorsitzenden Dr. Rolf Minhorst und dem spannenden Vortrag von Dr. Richterich zum Thema „Entwurmungsmanagement- und strategien“ endete, wie sollte es auch anders sein, mit vielen Diskussionen und den passenden Getränken spät in der Nacht. Trotz der beiden anstrengenden Tage zuvor startete der große Nolana-Familientag ohne schuldhaftes Verzögern bei bestem Wetter. Mehrere hundert Gäste ließen sich von der Küche unseres Mitzüchters und Veranstalters des Treffens, Stephan Graute vom Sender Wildhandel, verwöhnen und genossen das reichhaltige Programm mit Hütevorführung sowie Hüpfburg und Ziegenspaziergang für die kleinen Gäste. Natürlich darf der züchterische Aspekt auf solch einer Veranstaltung nicht zu kurz kommen und so konnte jeder die, trotz der Blauzungen-Restriktionen, vielseitige Zuchttierausstellung und die Tierbewertungen durch unsere Zuchtleiterin Fides Lenz begutachten. Ein großes Dankeschön an all diejenigen, die den reibungslosen Verlauf des Wochenendes möglich gemacht haben und wir freuen uns aufs nächste Jahr.

Haarscha(r)fe Grüße aus dem Rheintal

Lukas Schreck



Abbildung 1: oben: Benedikt Hüttemann, Dr. Rolf Minhorst, Gabi Obermark und Ulf Helming bei der Preisverleihung (Foto: A.W. Taeschner)

unten: Gabi Obermark und Ulf Helming bei der Verleihung der Urkunde des „Hans-von-Bemberg“-Preis durch Karl Werring (Präsident der Landwirtschaftskammer) (Foto: A.W. Taeschner)



Abbildung 2: Karl Werring, Gabi Obermark ud Ulf Helming mit Bock "Markus"



Abbildung 3: Hüttevorführung als Attraktion für alle Teilnehmer (Foto: A.W. Taeschner)



Abbildung 4: unten: Wie in jedem Jahr wieder viele Zuchttiere aus allen Teilen Deutschlands (Foto: Lukas Schreck)



Abbildung 5: Oben: Rolf Minhorst bei der Laudatio auf Ulf Helming

Unten: Vortrag von Dr. Richterich zum Thema „Entwurmungsmanagement-und Strategien“

(Fotos: Lukas Schreck)



Abbildung 6: Neben vielen Zuchttieren des "Braunen Haarschafs" gab es natürlich auch zahlreiche Vertreter des Nolana-Schafs (Foto: Lukas Schreck)



Abbildung 7: Oben: Programm für die kleinen Gäste: Ziegenspaziergang

Unten: Zuchtbock von Rainer Wagner aus Titz (Fotos: Lukas Schreck)



Abbildung 8: O.+U.: F1-Auen (Stephan Graute) Tiroler Bergschaf x Nolana haaren bereits im ersten Jahr fast vollständig ab und überzeugen durch ihren Rahmen (Fotos: Lukas Schreck)



Abbildung 9: Oben: Exlana-Auen aus England, gutes Zuchtmaterial eingeführt durch Stephan Graute

(Foto: Lukas Schreck)

Unten: Neben Schafen gab es natürlich auch wieder andere tierische Gäste, ausnahmsweise mit Wolle

(Foto: A.W.Taeschner)



Abbildung 10: Viele Gäste folgten der Einladung nach Verl und genossen bei viel Sonnenschein das reichhaltige Angebot an Essen, Trinken....



Abbildung 11: ...und Unterhaltung für Groß und Klein. (Fotos: Lukas Schreck)



Abbildung 12: Oben: Strahlender Sonnenschein und Leckerer vom Grill für alle Gäste (Foto: Lukas Schreck)
Unten: Auch für die Getränke war wie auch im letzten Jahr durch „Onkel Juppi“ stets gesorgt

(Foto: Lukas Schreck)



Abbildung 13: Wie auch im letzten Jahr konnte der ein oder andere Neuzüchter von unseren Zuchttieren zum Start überzeugt werden (Fotos: Lukas Schreck)



Abbildung 14: Haarschafe aus dem Nolana-Netzwerk: Schafzucht der Zukunft! (Fotos: Lukas Schreck)